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Niederschrift  
 
über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung der Bezirksvertretung Vohwinkel (SI/0622/21) 
am 03.02.2021 
 

Anwesend sind: 
 
  
von der SPD-Fraktion 
 
Herr Georg Brodmann, Herr Nils Felix Emde, Frau Sinem Geygel, Herr Andreas Schäfer,  
  
von der CDU-Fraktion 
 
Herr Henrik Gurke, Herr Carsten Heß, Herr Dr. Stephan Terhorst,  
  
von der FDP-Fraktion 
 
Herr Georg Bernhard Schroeder,  
  
von der Fraktion DIE LINKE 
 
Herr Georg Dieker-Brennecke,  
  
von der Ratsgruppe Freie Wähler/WfW 
 
Herr Bernd Kleinschmidt,  
  
von BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 
 
Herr Alex Lüttgen, Frau Sandra Lüttgen,  
  
berat. Teilnehmer § 36 GO NRW 
 
Herr Heiner Fragemann, Herr Alexander Hobusch, Herr Arif Izgi, Herr Eckhard Klesser, Frau 
Gisela Neuland-Kreuz,  
  
als Berichterstatter der Verwaltung 
 
Frau Dr. Christina Betz, Frau Martina Kürten,  
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als Vertreter des Oberbürgermeisters 
 
Herr Jochen Braun, 
 
 
 

Nicht anwesend sind: 
 
  
von der Ratsgruppe Lokalpatrioten 
 
Herr Wolf Garweg,  
  
von BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 
 
Frau Barbara Naguib,  
 
 
 
Schriftführer / in:  
 
Jasmin Enkhardt 
 
 
Beginn: 18:30 Uhr 
Ende:     21:15 Uhr 
 
 
Herr Brodmann schlägt vor, die Berichterstatterinnen zum Tagesordnungspunkt 14 an den Beginn 
der Sitzung zu verschieben. Das Gremium ist einverstanden.  
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I. Öffentlicher Teil 

1 Bericht des Bezirksbürgermeisters 
  
 Herr Brodmann berichtet von einigen Terminen.  

Es haben bereits zwei Videokonferenzen der Bezirksbürgermeister und Herrn 
Oberbürgermeister Schneidewind stattgefunden. 

  

2 Bericht des Stadtjugendrates 
  
 Der Stadtjugendrat ist nicht anwesend.  

 

3 Berichte und Mitteilungen 
  
 Die Schriftführerin weist darauf hin, dass zwei Sitzungstermine der BV Vohwinkel 

verschoben worden sind um sich an die anderen Gremiensitzungen anzupassen. 
Die für den Juni geplante Sitzung findet am 19. Mai statt. Im August findet die 
Sitzung am 18. August statt. Die Termine sind bereits im Ratsinformationssystem 
veröffentlicht.  
 

4 Anfragen und Anregungen an die Verwaltung 
  
 1. Treppe Haltestelle Kinderbusch 

Herr Lüttgen berichtet, dass die Treppe zwischen Ludgerweg und 
Vohwinkler Straße beschädigt sei und die Barrierefreiheit dadurch nicht 
mehr gegeben sei. Er bittet die Verwaltung um Reparatur.  

2. Rodungen im Osterholz 
Herr Dieker-Brennecke fragt nach, ob die Rodungen im Osterholz bereits 
Vorbereitungen für die Erweiterung der Halde seien. Dies kann Herr 
Braun direkt verneinen. Es handelt sich hierbei wohl um reguläre 
Baumrodungen in dem Bereich. 

3. Taubenfütterungen 
Herr Schäfer erklärt, dass es in verschiedenen Bereichen in Vohwinkel zu 
Fütterungen von Tauben komme und bittet die Verwaltung dagegen 
vorzugehen. Konkret benennt er die Bereiche an der 
Schwebebahnendhaltestellt, der Schwebebahnhaltestelle Bruch, den 
Lienhardplatz und die Bahngleise 11 + 12 und 5 + 6 im Bahnhof 
Vohwinkel. 

4. Reinigungsintervalle 
Herr Gurke bittet die Reinigungsintervalle im Bereich der Schwebebahn- 
und Bushaltestelle Bruch zu prüfen und nach Möglichkeit zu erhöhen. 
Aufgrund erhöhten Abfallaufkommens und Verunreinigungen seien in dem 
Bereich vermehrt Ratten und Tauben aufgetreten.  

5. Ehemalige Aldigelände Spitzwegstraße 
Herr Dieker-Brennecke fragt nach, ob es für die Spitzwegstraße 15 
bereits eine Baugenehmigung gebe und was dort geplant sei. 

6. Bürgeranfragen 
Herr Fragemann fragt nach dem Tagesordnungspunkt „Bürgeranhörung“. 
Dieser sei auf der Tagesordnung zur heutigen Sitzung nicht zu finden, sei 
jedoch Bestandteil jeder Sitzung der Bezirksvertretung Vohwinkel. Die 
Schriftführerin erklärt, dass dies aufgrund der Vertretungssituation 
passiert sei und entschuldigt sich. Herr Brodmann fügt Punkt 4.1 
„Bürgeranhörung“ in die Tagesordnung ein.  
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4.1 Bürgeranhörung 
  
 1. Vereinsarbeit 

Herr Salih beklagt sich über die Zusammenarbeit zwischen seinem Verein 
Al Baraka und der Stadtverwaltung sowie der Politik im Bezirk. Er warte 
seit langem auf eine Baugenehmigung für das Gebäude Tescher Treppe 
um mit seinem Verein die Räumlichkeiten beziehen zu können. Aufgrund 
des Zurückstellungsbescheides (Aufstellungsbeschluss BPlan 1266 v. 
11.05.2020) sei das weitere Vorgehen momentan gestoppt. 

2. Durchfahrtsperre einer Privatstraße 
Herr Walter äußert sich zum Thema seines Vorredners. Des Weiteren 
bittet er die Verwaltung um die Errichtung einer Durchfahrtssperre in der 
Kurlandstraße. Der Straßenabschnitt, welcher Privatstraße ist, werde 
immer häufiger als Abkürzung genutzt.  

 

5 Quartiersentwicklung Höhe - mdl. Berichterstattung durch die 
Quartiersentwickler Brockhaus und Flick 

  
 Herr Brockhaus und Herr Flick berichten von ihrer Quartiersarbeit im Bereich 

Höhe und Dasnöckel. Sie beantworten Fragen der Bezirksvertreter und stellen 
die Präsentation den Mitgliedern zur Verfügung.  
 

6 Anträge und Anfragen der Fraktionen 
  
6.1 Prüfauftrag Ladestationen - Antrag BÜNDNIS 90/ Die Grünen 

Vorlage: VO/0164/21 
  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 03.02.2021: 

 
Die Verwaltung der Stadt Wuppertal möge prüfen an welchen Standorten in 
Wuppertal Vohwinkel die Errichtung von öffentlichen Ladepunkten für 
Elektrofahrzeuge geeignet und umsetzbar erscheint. Darüber hinaus möge die 
Verwaltung der Bezirksvertretung Vohwinkel mitteilen, wie viele Elektrofahrzeuge 
zum aktuellen Zeitpunkt in Vohwinkel zugelassen sind. 
 
 

 Einstimmigkeit 
 

6.2 Fahrrad - Parkmöglichkeiten - Antrag BÜNDNIS 90/ Die Grünen 
Vorlage: VO/0167/21 

  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 03.02.2021: 

Der eigentliche Antrag wird von der Fraktion BÜNDNIS 90/ Die Grünen 
zurückgezogen. 
 
Die Bezirksvertretung beauftragt auf Antrag der CDU-Fraktion die Verwaltung, die 
Aus- und Belastung der Fahrrad-Abstellmöglichkeiten im Bereich des 
Stationsgartens/Kaiserplatz zu prüfen und bei Bedarf weitere Radabstellanlagen 
zu errichten. Die Möglichkeit einer Radabstellanlage im rückseitigen Bereich des 
Drogeriemarktes Rossmann soll hierbei berücksichtigt werden.  
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 Einstimmigkeit 
 

6.3 Seniorenwohnungen - Antrag BÜNDNIS 90/ Die Grünen 
Vorlage: VO/0169/21 

  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 03.02.2021: 

 
Die Verwaltung der Stadt Wuppertal möge prüfen an welchen Standorten in 
Vohwinkel seniorengerechte Wohnungen bereits umgesetzt wurden und an 
welchen Standorten sie umsetzbar sind und welche Möglichkeiten die Verwaltung 
sieht hier lenkend einzuwirken. Seniorengerecht meint hier sowohl ein 
barrierearmes als auch barrierefreies Angebot. Die Verwaltung möge ebenfalls 
Auskunft darüber geben wie die demographischen Entwicklung für Vohwinkel bis 
zum Jahr 2035 einzuschätzen ist und welche langfristigen Maßnahmen-pakete 
von Seiten der Stadt hier entwickelt werden. 
 
 

 Mehrheitlich bei 3 Gegenstimmen (CDU)  
 

7 Anmietung eines Gerätehauses für die Freiwillige Feuerwehr Dornap 
Vorlage: VO/0961/20 

  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 03.02.2021: 

Die Bezirksvertretung Vohwinkel empfiehlt ungeändert zu beschließen: 
 
Die Verwaltung wird beauftragt, ein Vergabeverfahren zur Anmietung eines 
Gerätehauses für die Freiwillige Feuerwehr Dornap/Schöller durchzuführen. 
 
 

 Einstimmigkeit 
 

 

8 Herstellung von Erschließungsanlagen durch einen Dritten 
Vorlage: VO/1033/20 
 

  
 Herr Brodmann fordert die Verwaltung auf, der Bezirksvertretung Vohwinkel 

mitzuteilen, in welcher Art und Weise diese Art der Finanzierung durch einen 
Dritten in der Anlagenrechnung des städtischen Haushaltes verbucht wird.  
 

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 03.02.2021: 

Die Bezirksvertretung Vohwinkel empfiehlt ungeändert zu beschließen:  
 
Der Rat der Stadt beschließt, der Firma BEMA Comfortbau GmbH die Herstellung 
der öffentlichen Erschließungsanlagen im Geltungsbereich des Bebauungsplans 
Nr. 1057 gemäß dem beigefügten Vertragsplan durch einen städtebaulichen 
Vertrag über die Erschließung zu übertragen. 
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 Einstimmigkeit 
 

9 Neugestaltung und Sanierung von Spiel- und Bolzplätzen 2021 
Vorlage: VO/1046/20 

  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 03.02.2021: 

 
Die Bezirksvertretung Vohwinkel empfiehlt, gemäß der Beschlussvorlage zu 
entscheiden.  
 

 Einstimmigkeit 
 

10 Anpassung der Radverkehrsführung in der Düsseldorfer Straße sowie der 
Wiedener Straße im Bereich des Wiedener Kreuzes 
Vorlage: VO/0039/21 

  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 03.02.2021: 

Die Bezirksvertretung lehnt die Empfehlung der Drucksache ab, da in der 
Beschlussvorlage fehlerhafte Angaben (2. Absatz in der Begründung im letzten 
Teil) gemacht wurden. Die Bezirksvertretung fordert daher die Verwaltung auf, die 
Unstimmigkeiten zu überarbeiten und eine korrigierte Vorlage einzubringen. 
Des Weiteren bittet Frau Lüttgen um einen Ortstermin in den nächsten Wochen, 
auf jeden Fall vor der nächsten Sitzung. Die Bezirksvertreter stimmen dem zu. 
 
 

 Einstimmigkeit bei einer Enthaltung (FDP)  
 

11 Ausbau der offenen Ganztagsschule um 100 Plätze zum Schuljahr 
2021/2022 
Vorlage: VO/0002/21 

  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 03.02.2021: 

Die Bezirksvertretung empfiehlt, wie folgt ungeändert zu beschließen:  
 
Der Schulträger wird beauftragt, zum Schuljahr 2021/2022 vier weitere OGS-
Gruppen (100 Plätze) an folgenden Grundschulen einzurichten: 
 

Ersteinrichtung:  

GS Donarstr. 2 Gruppen  

 
Ausbau:  

OGS Nocken 1 Gruppe 

OGS Meyerstraße 1 Gruppe 

 
 

 Einstimmigkeit 
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12 Fortschreibung des Lärmaktionsplanes für den Ballungsraum Wuppertal – 
Lärmkartierung und Lärmaktionsplanung der Runde 3 
Vorlage: VO/0094/21 

  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 03.02.2021: 

Die Bezirksvertretung empfiehlt, wie folgt ungeändert zu beschließen: 
 
1. Der Abschlussbericht der Lärmaktionsplanung der Runde 3 für den 

Ballungsraum Wuppertal wird entgegengenommen, die 

vorgeschlagenen Maßnahmen zur Lärmminderung werden 

grundsätzlich beschlossen. 

2. Der Antrag „Wirksame Lärmaktionsplanung für die Gesundheit der 
Bürger*innen in Wuppertal – Ergänzungsantrag zur Drucks.- Nr. 
VO/0420/20, Lärmaktionsplan“ der Fraktionen von CDU, Bündnis90 / 
Die Grünen und DIE LINKE vom 31.07.2020 wird auf Vorschlag der 
Verwaltung in den Punkten 1, 2, 5 und 7 zunächst zurückgestellt. Die 
eingesparten Kosten sollen in die konkrete Umsetzung lärmmindernder 
Maßnahmen in bereits festgestellten Lärmbrennpunkten investiert 
werden. 

 

 Mehrheitlich bei einer Gegenstimme (CDU) und 2 Enthaltungen (CDU)  
 

13 Westring Herstellung einer neuen Fahrbahndecke und Anlegen einer 
Radverkehrsanlage 
Vorlage: VO/0117/21 
 

  
 Herr Lüttgen fordert für die 3 zu fällenden Bäume eine Ersatzbepflanzung.  

 
Herr Schroeder bemängelt, den Wegfall von 19 Parkplätzen.  
 

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 03.02.2021: 

 
Die Bezirksvertretung empfiehlt, wie folgt ungeändert zu beschließen:  
 

1. Der Rat der Stadt beschließt die Durchführung der Fahrbahnsanierung auf 
der Straße Westring zwischen Gräfrather Straße und Haaner Straße mit 
einem Kostenrahmen von 300.000,- € vorbehaltlich eines positiven 
Förderbescheids. 

 
2. Der Rat der Stadt beschließt die Anlegung einer Radverkehrsanlage 

zwischen Gräfrather Straße und Haaner Straße mit den notwendigen 
baulichen Änderungen und einem Kostenrahmen von 520.000,- €. 
 

3. Zur Auftragserteilung der unter Punkt 1 genannten Fahrbahnsanierung 
wird im Investitionshaushalt 2021 einer überplanmäßigen 
Mittelbereitstellung in Höhe von 300.000 € zugestimmt.  

 
 

 Einstimmigkeit bei einer Enthaltung (FDP)  
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14 Entwicklung eines Verkehrskonzeptes für den Stadtbezirk Vohwinkel 
Vorlage: VO/0947/20 

  
  

Frau Dr. Betz und Frau Kürten vom Ressort Straßen und Verkehr berichten zu 
dieser Vorlage. Es soll ein gesamtstädtisches Konzept erarbeitet werden und in 
die Gremien eingebracht werden. Frau Kürten sagt die Fertigstellung im Jahr 
2023 zu. Die Bezirksvertreter sind unzufrieden über den langen Zeitraum.  
 

 Die Bezirksvertretung Vohwinkel nimmt die Vorlage ohne Beschluss entgegen.  
 
 

15 Gewährung eines Zuschusses an den FSV Vohwinkel 1948 e. V. zur 
Erneuerung der Flutlichtanlage auf dem Sportplatz Lüntenbeck 
Vorlage: VO/0122/21 

  
  

 Die Bezirksvertretung Vohwinkel nimmt die Vorlage ohne Beschluss entgegen.  
 
 

16 Planfeststellungsbeschlüsse der Bezirksregierung Düsseldorf für die 
Elektrifizierung der Regiobahn sowie die Verlängerung des Gleises 915 
Vorlage: VO/0901/20 

  
  

 Die Bezirksvertretung Vohwinkel nimmt die Vorlage ohne Beschluss entgegen.  
 
 

17 Einbahnstraßenfreigaben für den gegenläufigen Radverkehr - weitere 
Vorgehensweise bzgl. der Prüfung und Drucksachenerstellung 
Vorlage: VO/0088/21/1-Neuf. 

  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 03.02.2021: 

 
Die Bezirksvertretung vertagt die Beschlussvorlage, da die überarbeitete Vorlage 
erst nach Ablauf der Frist freigegeben wurde. Eine Vorbereitung konnte daher 
nicht abschließend erfolgen.  
 

 Einstimmigkeit 
 

18 Bau-Vorhabenprogramm des Gebäudemanagements Wuppertal für 2021 
Vorlage: VO/0135/21 

  
  

Frau Lüttgen bittet die Verwaltung um einen Zeitplan, wann mit welchen 
Maßnahmen begonnen werden soll.  
 
Herr Schäfer fordert das GMW auf, die Planung Gebäude Yorckstraße (Neubau 
und Abriss) der Bezirksvertretung zu erläutern.  
 

 Die Vorhabenliste des GMW wird ohne Beschluss entgegengenommen.  



- 9 - 

 

  

19 Verwendung der freien Mittel 
  
19.1 Flüchtlingshilfe Wuppertal West - Beschaffung von Tablets 
  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 03.02.2021: 

Der Antrag der Flüchtlingshilfe West zur Beschaffung von Tablets wird abgelehnt. 
Die Schulen seien mittlerweile gut ausgestattet und können Leihgeräte ausgeben.  
 

 Einstimmkeit bei zwei Enthaltungen (Die LINKE und FDP) 
Herr Brodmann hat an diesem TOP nicht teilgenommen.  
 

 

 
 
Georg Brodmann Jasmin Enkhardt 
Bezirksbürgermeister Schriftführer/in 
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